

Le Premier Colloque National de Pharmacoépidémiologie et Pharmacoéconomie

Compte Test - 2013-05-05 21:53:00 - Vu sur pharmacie.ma

L'Equipe de Recherche de Pharmacoépidémiologie & Pharmacoéconomie (ERPEE) faisant partie du Laboratoire de Pharmacologie & Toxicologie de la faculté de médecine et de pharmacie de Rabat organise son premier colloque National les 10 et 11 mai 2013 à la faculté de médecine et de pharmacie de Rabat. Il s'agit de la première rencontre scientifique du genre au Maroc traitant les aspects d'évaluation des traitements après l'obtention de son autorisation de mise sur le marché (AMM). Il s'agit principalement de l'évaluation de l'efficacité et la tolérance des médicaments dans la vraie vie ainsi que les aspects économiques liés aux médicaments et dispositifs médicaux au Maroc.

Rappelons que les études pharmacoépidémiologiques sont des études observationnelles qui sont considérées un des aspects les plus innovants issus des modalités de surveillance des médicaments. Elles ont pour objectif de permettre une véritable évaluation des effets d'un médicament après sa commercialisation et apporter des éléments de réponse aux interrogations sur les conditions réelles de prescription et d'utilisation du médicament. Alors que la pharmacoéconomie a pour objectif de relier le coût de différentes interventions à leur résultat médical (efficacité, bénéfice,...). Elle permet de fournir les informations nécessaires aux décideurs en politique de santé, aux organismes de tiers payant et aux professionnels de santé en termes de maîtrise des dépenses de santé et d'innovations thérapeutiques coûteuses. Pour les industriels, Elle constitue un outil de marketing pour se différencier de la concurrence, défendre le remboursement du médicament.

Cette rencontre scientifique se veut une occasion pour promouvoir les études pharmaco-épidémiologiques et pharmaco-économiques dans notre pays jusqu'à présent inexistante et sensibiliser l'ensemble des acteurs (Autorités, acteurs privés et professionnels de santé) sur la nécessité de réaliser ces études pour répondre aux questions qui restent suspendu lors des essais cliniques. Rappelons que l'efficacité et la tolérance des médicaments restent jusqu'à présent évaluées uniquement au cours des essais cliniques et donc avant l'obtention de l'AMM et donc aucune information sur les modalités de prescription des médicaments par les médecins et d'usage des patients de ces traitements ne sont connues après cette AMM. De même l'aspect économique dans le contexte marocain n'est que très rarement effectué. A ceci s'ajoute que la majorité de ces types d'études se réalisent uniquement au niveau européen et américain alors que le contexte marocain d'utilisation du médicament et son coût reste différent de celui étudié dans ces pays vu la différence de culture d'usage du médicament et aussi le système de soins de santé.

Ainsi, quatre conférences plénières seront présentées au cours de cette manifestation avec deux qui s'interrogeront sur la possibilité d'extrapolation des études pharmacoépidémiologiques et pharmacoéconomiques de l'Europe à notre pays. De même, deux autres conférences, l'une sur l'économie de la santé et l'importance des études médico-économiques avec application au domaine de la cancérologie et l'autre sur l'organisation et la mission de la commission de transparence récemment mis en place au Maroc.

Le colloque est aussi une occasion de présentation de travaux de recherche par des chercheurs pharmacologues, pharmaciens, médecins et scientifiques dans ces deux domaines. Il s'agit de résultats d'études pratiques marocaine sur le médicament réalisées au niveau hospitalier, officinal, par les industriels et par les autorités de santé sur des thématiques relatives à l'évaluation des modalités de prescription des médicaments, leur efficacité et tolérance, les co-prescriptions, les interactions médicamenteuses ainsi que des thématiques relatives à l'économie de santé avec des études des coûts des traitements et des coûts intangibles (études de qualité de vie)

A cette occasion, plusieurs acteurs de santé (autorités, ministère de santé, acteurs privés) seront invités pour un débat fructueux sur l'évaluation de l'usage et l'économie de santé concernant le médicament. C'est aussi une occasion de partager l'expérience française avec les jeunes pharmacologues marocains et chercheurs en pharmacoépidémiologie et pharmacoéconomie et l'élaboration de recommandation à la lumière des discussions et réflexions du colloque.

Plus d'info sur : www.cnpee.org